

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Archer, Clive. *International Organisations*. 3rd ed. London: Routledge, 2001.
- Moleong, L. J. *Metodologi Penelitian Kualitatif (Edisi Revisi)*. Bandung: Remaja Rosdakarya, 2006.
- Rudy. T.M, *Administrasi dan Organisasi Internasional*, Bandung: PT Eresco, 1998.
- Sinaga. O, *Implementasi Kebijakan Luar Negeri*, Bandung: Lepsindo, 2010.
- Shelley, Louise I. *Human Trafficking: A Global Perspective*. New York: Cambridge University Press, 2010.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Penerbitan Alfabeta, 2013.
- Synder. A. C, *Contemporary Security and Strategy*. New York: Palgrave MacMillan, 2008.

Artikel Jurnal

- Iskandar, N. "Peran Organisasi Internasional dan Regional dalam Penyelesaian Pelanggaran Hak Asasi Manusia Perdagangan Orang Indonesia". *Jurnal HAM*, (2021): 385-404. DOI: <http://dx.doi.org/10.30641/ham.2021.12.385-404>. (accessed September 2023, 24).
- Oktavian, Alif, Aswan Haryadi, Tine Ratna Poerwantika, dan Shylvia Windary. "Peran International Organization of Migration (IOM) dalam Menanggulangi Kasus Human Trafficking di Indonesia." *Prosiding Senas POLHI ke-1 Tahun 2018*. Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik Universitas Wahid Hasyim Semarang, (2018) 167-177. DOI: <https://publikasiilmiah.unwahas.ac.id/SENASPOLHI/> accessed November 10, 2024).
- Palumbo, Letizia. "Exploiting for Care: Trafficking and Abuse in Domestic Work in Italy." *Journal of Immigrant & Refugee Studies* VOL. 15, NO. 2 (2017): 171–186. DOI: <http://dx.doi.org/10.1080/15562948.2017.130547> (accessed November 10, 2024).
- Putri, Diah Ajeng Ariestya. "Kerjasama International Organization for Migration (IOM) dan Pemerintah Indonesia dalam Menangani Perdagangan dan Perbudakan Manusia di Industri Perikanan PT. Pusaka Benjina Resource Tahun 2015." *Journal of International Relations*, Volume 5, No.1 (2019):

998-1006. DOI: <https://doi.org/10.14710/jirud.v5i1.22708> (accessed Januari 10, 2025).

United Nations. 2000. Protocol to Prevent, Suppress and Punish Trafficking in Persons, Especially Women and Children, supplementing the United Nations Convention against Transnational Organized Crime. New York, 15 November 2000. Masuk berlaku 25 Desember 2003. Diakses 26 Juni 2025. <https://treaties.un.org/doc/publication/mtdsg/volume%20ii/chapter%20xvii/xviii-12-a.en.pdf>

Widya Mandira Journal. 2024. “Tren Perdagangan Perempuan Melalui Perkawinan Transnasional Palsu di NTT.” Widya Mandira Journal 4, no. 1 (2024).

Website

Antara. 2021. “Gubernur NTT: Kemiskinan Jadi Penyebab Utama Human Trafficking.” Antara News, 4 November 2021. Diakses 26 Juni 2025. <https://www.antaranews.com/berita/2483441/gubernur-ntt-kemiskinan-jadi-penyebab-utama-human-trafficking>.

BPS, NTT. n.d. Presentase Jumlah Kemiskinan di NTT. Badan Pusat Statistik NTT. 2021-2022, <https://ntt.bps.go.id/id/statistics-table/1/OTI3IzE=/kemiskinan-eskrim-menurut-kabupaten-kota-di-provinsi-ntt-tahun-2021-2022.html> (accessed Februari 28, 2025).

BPS, NTT. n.d. Presentase Jumlah Kemiskinan di NTT. Badan Pusat Statistik NTT. 2023, <https://ntt.bps.go.id/id/publication/2024/03/13/18ea8e6d029e0699eb9e7abd/ringkasan-data-dan-informasi-kemiskinan-provinsi-nusa-tenggara-timur-2023.html> (accessed Februari 28, 2025).

BPS, NTT. n.d. Presentase Jumlah Kemiskinan di NTT. Badan Pusat Statistik NTT. 2024, <https://ntt.bps.go.id/id/publication/2025/03/14/7901b5a7b03ff433de466e7c/ringkasan-data-dan-informasi-kemiskinan-provinsi-nusa-tenggara-timur-2024.html> (accessed Februari 28, 2025).

Cipta, Hendra, dan Ihsanuddin. 2025. “Dua Perempuan di Pontianak Ditangkap karena Perdagangan Orang ke China, Modus Kawin Kontrak.” Kompas.com, 24 April 2025. Diakses 26 Juni 2025. <https://regional.kompas.com/read/2025/04/24/112109578/dua-perempuan-di-pontianak-ditangkap-karena-perdagangan-orang-ke-china>

- Costa, Fabio Maria Lopes. 2023. "Hoaks Penculikan Anak Picu Kerusuhan di Wamena, 9 Warga Tewas." Kompas.id, 23 Februari 2023. Diakses 26 Juni 2025. <https://www.kompas.id/baca/nusantara/2023/02/23/hoaks-penculikan-anak-picu-kerusuhan-di-wamena-9-warga-tewas>
- De Zwart, Pim, Daniel Gallardo-Albarrán, dan Auke Rijpma. 2021. "Forced Labour in Nineteenth-Century Java Cost Many Lives." Wageningen University & Research, 21 Desember 2021. Diakses 26 Juni 2025. <https://www.wur.nl/en/newsarticle/forced-labour-in-nineteenth-century-java-cost-many-lives.htm>
- Detik Kalimantan. "Anak dari NTT Dipekerjakan Secara Ilegal di Pontianak." Desember 12, 2023. <https://www.detik.com>
- Divisi Humas Polri. 2025. "Polda NTT Berhasil Ungkap Kasus Perdagangan Orang dan Korban Berhasil Diselamatkan di Batam." Tribratanews.polri.go.id, 20 Februari 2025. Diakses 26 Juni 2025. <https://tribratanews.polri.go.id/blog/hukum-4/polda-ntt-berhasil-ungkap-kasus-perdagangan-orang-dan-korban-berhasil-diselamatkan-di-batam-84456>
- Institute of Resource Governance and Social Change (IRGSC). 2023. "Diskusi Publik: Darurat Human Trafficking di NTT, Bagaimana Stakeholder Mengakhirinya." NTT Online Now, 10 Agustus 2023. Diakses 26 Juni 2025. <https://nttonlinenow.com/new-2023/2023/08/11/kemiskinan-struktural-picu-perdagangan-orang-di-ntt/>.
- International Organization for Migration (IOM). 2018. Counter-Trafficking Data and Response in Indonesia: 2018 Annual Report. Jakarta: IOM Indonesia. https://indonesia.iom.int/sites/g/files/tmzbd11226/files/documents/IOM_Counter_Trafficking_Annual_Report_2018.pdf.
- International Organization for Migration Indonesia. n.d. "Counter Trafficking." IOM Indonesia. Diakses 1 Desember. <https://indonesia.iom.int/counter-trafficking>
- IOM Indonesia. Trafficking in Persons in Indonesia: Situation Report 2023. Jakarta: IOM Indonesia, 2023.
- Kementerian Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak. Indonesia Jadi Negara Asal, Transit, dan Tujuan TPPO. 2023. <https://www.kemenpppa.go.id/page/view/NDUyMA%3D%3D> (accessed November 9, 2025).

- Komisi Nasional Anti Kekerasan terhadap Perempuan (Komnas Perempuan). 2023. "Siaran Pers Komnas Perempuan tentang Urgensi Pemenuhan Hak-Hak Korban Kekerasan Seksual dan Penguatan Kapasitas Pasukan Keamanan dan Aparat Penegak Hukum." KomnasPerempuan.go.id, 4 November 2023. Diakses 26 Juni 2025. <https://komnasperempuan.go.id/siaran-pers-detail/siaran-pers-komnas-perempuan-tentang-urgensi-pemenuhan-hak-hak-korban-kekerasan-seksual-dan-penguatan-kapasitas-pasukan-keamanan-dan-aparat-penegak-hukum>
- Komnas HAM. 2023. "Hasil Pemantauan Perdagangan Orang di NTT." Komisi Nasional Hak Asasi Manusia, 2 Juni 2023. Diakses 26 Juni 2025. <https://komnasham.go.id/index.php/news/2023/06/02/2630/komnas-ham-sebut-ntt-sangat-darurat-perdagangan-orang.html>.
- Kompas TV. "Anak-Anak dari Sumba Dipaksa Bekerja di Kota Kupang." Maret 22, 2024. <https://www.kompastv.com>
- Kompas. "Tempat Karaoke Gunakan Anak di Kupang, Polisi Ringkus Pemilik." Januari 14, 2024. <https://www.kompas.com>
- Kompas. 1.667 Calon TKW Asal NTT Jadi Korban 'Human Trafficking'. Kompas.com, August 23, 2016. Agustus 23, 2016. <https://regional.kompas.com/read/2016/08/23/09090061/1.667.Calon.TKW.Asa1.NTT.Jadi.Korban.Human.Trafficking>. (accessed November 11, 2024).
- Noviansah, Wildan. 2025. "Polisi Bongkar Prostitusi Modus Terapis di Tanjung Priok, Muncikari Ditangkap." detik.com, 19 Februari 2025. Diakses 26 Juni 2025. <https://news.detik.com/berita/d-7785458/polisi-bongkar-prostitusi-modus-terapis-di-tanjung-priok-muncikari-ditangkap>
- Novita A.K. 2025. "Penyelundupan 23 Calon TKI Ilegal ke Malaysia Digagalkan, Diminta Bayar Rp 3,6 Juta." Kompas.com, 21 Februari 2025. Diakses 26 Juni 2025. <https://regional.kompas.com/read/2025/02/21/182632278/penyelundupan-23-calon-tki-ilegal-ke-malaysia-digagalkan-diminta-bayar-rp>
- NTT Pos. "23 Calon PMI Ilegal Diamankan di Belu." Oktober 16, 2023. <https://www.nttpos.id>
- NTT Tribune. "Perdagangan Anak Lewat Karaoke Terselubung di Kupang." Februari 2024. <https://www.ntttribune.id>
- Purna Jati, Rhama. 2024. "Praktik Perdagangan Orang Berbalut Pernikahan Pesanan Terungkap." Kompas.id, 6 Desember 2024. Diakses 26 Juni 2025.

<https://www.kompas.id/artikel/praktik-perdagangan-orang-berbalut-pernikahan-pesanan-diungkap>

Purna Jati, Rhama. 2024. "Prostitusi Daring Anak, Fenomena Gunung Es yang Kian Mengkhawatirkan." Kompas.id, 28 Juli 2024. Diakses 26 Juni 2025. <https://www.kompas.id/baca/metro/2024/07/28/prostitusi-daring-anak-fenomena-gunung-es-yang-kian-mengkhawatirkan>

Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan. 2024. "PPATK Ungkap Pola Transaksi Eksploitasi Seksual Anak pada ASEAN Conference." PPATK.go.id, sekitar Agustus 2024. Diakses 26 Juni 2025. <https://www.ppatk.go.id/news/read/1380/ppatk-ungkap-pola-transaksi-eksploitasi-seksual-anak-pada-asean-conference.html>

Radar NTT. "Modus Travel Umrah Palsu Rekrut Perempuan NTT." Desember 2023. <https://www.radarnnt.id>

Serikat Buruh Migran Indonesia (SBMI). 2024. "SBMI Ungkap Ada 251 Kasus Tindak Pidana Perdagangan Orang di Tahun 2024." Kompas.com, 19 Desember 2024. Diakses 26 Juni 2025. <https://nasional.kompas.com/read/2024/12/19/10205771/sbmi-ungkap-ada-251-kasus-tindak-pidana-perdagangan-orang-di-tahun-2024>

Tempo. "Disiksa di Malaysia, PRT Asal NTT Pulang dalam Kondisi Trauma." Juni 2023. <https://www.tempo.co>

U.S. Department of State. 2024: Trafficking in Persons Report: Indonesia. <https://www.ecoi.net/en/document/2111686.html> (accessed November 9, 2025).

UNODC (United Nations Office on Drugs and Crime). 2020. Human Trafficking. 14 Januari 2020. Diakses 26 Juni 2025. <https://www.unodc.org/unodc/en/human-trafficking/Human-Trafficking.html>.

UNODC. 2024, Global Report on Trafficking in Persons 2024. <https://www.unodc.org/unodc/data-and-analysis/glotip.html>.

UNODC. United Nations Office on Drugs. Human Trafficking. <https://www.unodc.org/unodc/en/human-Trafficking/Human-Trafficking.html> (accessed November 9, 2024).

Wawancara

Pohan, Mawar Suryani Lake diwawancarai oleh Ezaria Sefania Kora. Wawancara Peran IOM dalam Menanggulangi Human Trafficking di NTT. Wawancara tidak langsung. Aplikasi Microsoft Teams, Depok. Mei 31, 2025.

Hamida, Suratmi diwawancarai oleh Ezaria Sefania Kora. Wawancara Pekerja Migran Indonesia, Kerjasama IOM dalam Menanggulangi Human Trafficking di NTT. Wawancara langsung. Kantor BP3MI, Kupang. Mei 09, 2025.

Foto/Video

Ardiansyah, Rahmad. 2016. "Sejarah Pelaksanaan Sistem Tanam Paksa (Cultuurstelsel)." idSejarah.net, 22 Juni 2016. Diakses 26 Juni 2025. <https://idsejarah.net/2016/06/sejarah-pelaksanaan-sistem-tanam-paksa.html>

Human Trafficking di Indonesia Tinggi, Kantongnya ada di NTT. Posted by Narasi Newsroom. 2023. https://youtu.be/xwFNgMUpLdA?si=-AQub-ky_eT2BAb. (accessed November 9, 2024).

Le Roux, C.C.F.M. 2009. Jonge Mannen van Solor in Krijgskostuum, Oost-Flores Koleksi Tropenmuseum, Wereldmuseum Amsterdam. Diakses 26 Juni 2025. https://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/3/3d/COLLECTIE_TR_OPENMUSEUM_Jonge_mannen_van_Solor_in_krijgskostuum_Oost-Flores_TMnr_10006079.jpg